UNSER BISTUM 9./10. September 2023 / Nr. 36



## Brücken im Glauben

Nepomukfeier der Ackermann-Gemeinde

MARIAORT (mb/sm) – Am vergangenen Samstag hat die Ackermann-Gemeinde im Bistum Regensburg in Mariaort nun schon zum dritten Mal eine Nepomukfeier veranstaltet. "Nepomuk, der Brückenheilige, kann uns auch Brücken im Glauben bauen", betonte Diakon Reiner Fleischmann.

Zusammen mit Kapuzinerpater Clemens Habiger, der 1942 in Zwittau/Svitavy geboren und 1946 mit seiner Familie vertrieben wurde, gestaltete Fleischmann, der auch Leiter der Notfallseelsorge im Bistum ist, die Andacht in der Kirche Mariä Himmelfahrt. "In einer Marienkirche sich zu treffen und dort nach der Vertreibung ein Stück Heimat zu finden, ist eine alte Tradition der Ackermann-Gemeinde. Auch wir in Regensburg wollen uns heute in alter Tradition vor dem Gnadenbild treffen." So begrüßte der Diözesanvorsitzende Karl-Ludwig Ritzke die Teilnehmer der Feier, Mitglieder der Ackermann-Gemeinde und Vertreter des "Freundeskreises Dr. Albert Rauch".

"Der heilige Johannes Welfflin aus Pomuk, wie Johannes Nepomuks vollständiger Name lautet, begegnet uns als Figur auf vielen Brücken. Als Brückenheiliger kann er uns auch Brücken im Glauben bauen", wies Diakon Reiner Fleischmann in seiner Einführung hin. Des Weiteren ging er auf die weltweit über 100 Millionen Flüchtlinge ein und auf die Folgen für Politik und Kommunen. Deutlich sprach er von Menschenrechtsverletzungen bei Vorfällen an Grenzen oder im Mittelmeer. Als Kontrast führte er die 1946 von Vertriebenen aus Böhmen und Mähren gegründete Ackermann-Gemeinde an, die von Beginn an für eine Versöhnung unter den Völkern und für ein freundschaftliches Miteinander eingetreten sei.

Über seine Wurzeln im mährischen Zwittau, wo er im Februar 1942 geboren wurde, und seinen weiteren Lebensweg nach der Vertreibung 1946 erzählte kurz Kapuzinerpater Clemens Habiger. Die Vertreibung verbindet er mit einem kalten Januar und Waggons zum Viehtransport, wo auf aufgeschichteten Ziegelsteinen Feuer gemacht wurde, um sich zu wärmen. Letztlich gelandet ist er in Eichstätt, wo die Heimatvertriebenen gut angenommen wurden. "Doch das Gefühl, daheim zu sein, kommt nur mit dem Geburtsort, mit Zwittau, auf", bekannte er.

Nach diesen Ansprachen gedachten Vorsitzender Ritzke und Schatzmeister Bernhard Dick der im letzten Jahr verstorbenen Verbandsmitglieder und entzündeten in Erinnerung an Johannes Nepomuk, auf dessen Leichnam fünf Flammen erschienen sein sollen, fünf Kerzen.

Nach der Andacht erinnerte Ritzke bei der Nepomukstatue neben der Fußgängerbrücke an den Brückenheiligen sowie zudem an den am 10. Januar 2015 verstorbenen Prälat Albert Rauch, den langjährigen Direktor des Ostkirchlichen Instituts der Deutschen Bischofskonferenz und Pfarradministrator von Etterzhausen.

Beim geselligen Beisammensein im Gasthof Krieger sprach der Landtagsabgeordnete Tobias Gotthardt ein Grußwort. "Auch jetzt geht es darum, das Miteinander weiter in die Herzen zu bringen", appellierte Gotthardt und forderte eine "Politik der Kaffeetasse", das heiße einfach, im Alltag zu reden und sich auszutauschen. Für musikalische Unterhaltung sorgten Stefanie und Mareike Rademacher.



▲ Bei der Nepomukfeier an der Nepomukstatue an der Fußgängerbrücke bei Mariaort sangen die Teilnehmer auch ein dem Brückenheiligen gewidmetes Lied. Foto: M. Bauer